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热点新闻A08

节日期间亲朋好友聚餐，喝点酒助兴无可厚
非，但饮酒一定要适度。

来自市紧急医疗救援中心的统计数字显示，自
元旦开始，120接诊的酒精中毒患者明显增多，“一般
来说，春节期间酒精中毒患者数量会达到一年中的
顶峰”。

陈国勇说，对于一个健康人来说，每日饮白酒
的总量最好不要超过五钱，红酒不要超过一两，否
则就可能会对身体带来负面影响。

“解酒药能不吃就不吃，健康饮酒，关键还在于

把好度，这才是对自身负责的态度。”
一旦醉酒，喝一些糖水，或是蜂蜜水，可以在不

损害肝脏的前提下起到一定的解酒作用。对于醉
酒者出现比较严重的症状，一定要及时到医院就
诊，有必要的话还需要接受透析治疗，而在这时仅
靠解酒药是解决不了问题的。

另外，可以在喝酒前喝一些牛奶，保护胃黏
膜；不要空腹喝酒，空腹喝酒会使胃对酒精的吸
收加快，对胃和肝脏及肾脏都有一定程度的损
害。

春节应酬多，各种解酒药大卖

可是，解酒药到底管用吗？
晚报为您操着这心呢，咱们听听专家怎么说
能解酒，但会给肝脏带来负担

春节将至，走亲访友，交际应酬，一个都不能少，喝
酒自然成了“家常便饭”。

然而，过度饮酒不但有害身体，还可能导致醉酒失
态，影响气氛。

因此，节前各式各样的解酒药大卖，成为各大药店
的“销售冠军”。

解酒药到底是不是酒桌上的“护身符”？医学专家
对此却持保守态度。

他们提醒公众，此类药品虽然有一定的解酒作用，但
同时也会增加肝脏代谢负担，过度服用，可能适得其反。

记者 邢进 实习生 肖雅文

“没有了，就剩这一种了。”昨天上午，工人路一
家药店的工作人员说，“最近解酒药卖得太多了，现
在就只有这一种了，还就只剩这三袋。”

“解酒的有含片、咀嚼片，还有胶囊和解酒茶，不
过现在就只剩这种解酒茶了。”金水区东风路一家药
店的工作人员，指着仅剩两包的解酒茶说。

记者在几家药店看到，解酒类产品从十几元的
解酒茶，到均价40元的咀嚼片，再到上百元的胶囊，
市面上的解酒药可谓种类繁多。

药店的工作人员说，他们会根据醉酒者的症状，
向消费者推荐不同的解酒药，“解酒药的主要用途是
保肝护肝，加速肝脏排毒”。

那么各式各样的解酒药物到底能够起到保护
肝脏的功效吗？

郑州人民医院肝脏外科主任陈国勇说，事实
上，现在市面上的解酒药，大都是通过加快肝脏的
代谢从而达到解酒的功效。

“这种方法的确会起到一定的解酒作用，但会给
肝脏带来一定的负担，继而对肝脏造成不同程度的
损害。”

而一些解酒药里的牡蛎粉，并没有药物治疗的

作用，不仅不会起到很好的解酒功效，反而会对胃
造成伤害。

而含有葛根成分的解酒药，则是通过加速体液
向外排出，使酒精随体液代谢出去，从而达到解酒
的效果。

陈国勇表示，由于大多数解酒药都是通过加速
肝脏代谢，降低转氨酶，来达到解酒的功效，所以，
目前市面上并没有一种解酒药，能在解酒的同时起
到保肝护肝的作用。

解酒药不是“护身符”，选择要慎之又慎

佳节助兴，还应健康饮酒


